

Más dinero para Educación y Salud

HACIENDA. DE ACUERDO CON EL ANTEPROYECTO QUE PUBLICÓ EL MINISTERIO DE HACIENDA, EL PRESUPUESTO DEL PRÓXIMO AÑO SUMARÍA ALREDEDOR DE \$283 BILLONES, 4,4% MÁS QUE EL DE ESTE AÑO

BOGOTÁ

De acuerdo con el anteproyecto de presupuesto para la vigencia 2021, publicado por el Ministerio de Hacienda, se será llevado a los comités sectoriales para hacer una primera evaluación antes de que llegue al Congreso, los sectores que más tendrían recursos el próximo año son Educación, con \$46 billones, y Salud, con \$35,6 billones.

En total, se prevé que la Nación dispondrá de aproximadamente \$283 billones, lo que significaría un aumento de alrededor de 4,4% respecto a la cifra que fue aprobada para 2020, de \$271,1 billones.

Cabe mencionar que este año Salud fue el sector que registró un mayor incremento respecto a lo que se tuvo en 2019, cuya diferencia fue de 7,9%, pasando de \$29,5 billones el año pasado a \$31,9 billones para este año.

Ahora el incremento contemplado en el documento para este sector clave en la actualidad sería de aproximadamente 11%, con una adición de alrededor de \$3,7 billones para el total de \$35,6 billones en 2021.

Y aunque los recursos del sistema de salud no solo provienen del presupuesto sino que, en gran medida vienen de los aportes de los usuarios, dada la coyuntura del Covid-19, el monto sería insuficiente.

“Todo depende de cómo avance la crisis porque si se extiende hasta el año entrante vamos a tener que atender casos de Covid-19 por varios meses. Para la pandemia ya se destinaron \$4,2 billones, que no es suficiente, y esto solo lo sería para atender la crisis durante

El documento fue diseñado con cálculos de antes de la crisis

Aunque el documento fue publicado el viernes, cuando se hicieron las cuentas el país no había entrado en cuarentena, ni se había previsto la caída de los precios del petróleo cuyo movimiento afecta los ingresos nacionales. “Este presupuesto es una expresión de lo que son las necesidades de todos los sectores, pero hay que recordar que luego viene el marco fiscal, que se presenta el 15 de junio. Ya con base en eso se ajusta cuál debe ser el presupuesto que se presenta en julio al Congreso”, explicó el exministro de Hacienda, **Oscar Iván Zuluaga**.

32,4%

AUMENTARÍAN LOS RECURSOS DISPONIBLES PARA EL SERVICIO DE LA DEUDA ENTRE 2020 Y 2021 SEGÚN EL ANTEPROYECTO.

unas tres semanas reduciendo la curva de contagios. Al sector salud le faltan entre \$5 billones y \$10 billones por año”, señaló **Jaime Arias**, exministro de Salud.

Por otro lado, en Educación el incremento sería de 4%, pasando de \$44,3 billones en 2020 a \$46 billones en 2021. Gracias a ello, este sería el rubro con mayor presupuesto para el siguiente año. No obstante, el incremento se habría desacelerado, pues entre 2019 y 2020 la variación fue de 9,5%.

Así mismo, hay que tener en cuenta que el renglón que tendría mayores recursos en 2021 sería el del servicio de la deuda, con \$71 billones, lo que representa aproximadamente 25% de todo el presupuesto calculado hasta el momento.

Además, en este rubro el incremento es considerable,

ANTEPROYECTO DE PRESUPUESTO GENERAL DE LA NACIÓN

Cifras en millones

Sector	Total 2020	Total 2021
Educación	\$44.300.000	\$46.000.000
Salud	\$31.900.000	\$35.600.000
Defensa y Policía	\$35.400.000	\$35.400.000
Trabajo	\$31.600.000	\$31.600.000
Hacienda	\$15.790.000	\$12.656.578
Transporte	\$8.300.000	\$9.256.396
Social	\$12.700.000	\$9.256.396
Judicial	\$4.940.000	\$4.661.617
Vivienda	\$4.300.000	\$4.495.771
Fiscalía	\$4.140.000	\$4.064.923
Minas y Energía	\$4.600.000	\$2.658.989
Justicia	\$3.270.000	\$2.506.068
Tecnología	\$1.600.000	\$1.506.490
Agricultura	\$1.920.000	\$1.404.317
Organismos de Control	\$2.510.000	\$1.374.401
Planeación	\$1.140.000	\$1.111.284
Interior	\$1.670.000	\$1.063.718
Comercio, Industria y Turismo	\$1.070.000	\$1.051.308
Relaciones exteriores	\$1.040.000	\$926.939
Registraduría	\$680.000	\$923.953
Ambiente	\$720.000	\$742.653
Ejecutivo	\$780.000	\$595.266
Legislativo	\$650.000	\$554.354
Estadística	\$500.000	\$486.765
Sistema Integral de Verdad, Justicia	\$550.000	\$436.030
Empleo Público	\$540.000	\$360.646
Cultura	\$400.000	\$295.082
Ciencia, tecnología e innovación	\$390.000	\$256.429
Deporte	\$680.000	\$201.488
Inteligencia	\$100.000	\$100.517
Total	\$218.180.000	\$211.974.280
Deuda Pública	\$53.600.000	\$53.600.000
Total con deuda	\$271.780.000	\$283.026.148

ASÍ SERÍA EL PRESUPUESTO POR SECTORES

pues en 2020 la suma aprobada fue de \$53,6 billones, por lo que la diferencia entre un año y otro sería de 32,4%.

Frente a esto vale la pena recordar que es posible que este año la deuda del país, que al cierre de 2019 era de cerca de 50% del PIB, tenga que aumentarse para atender todas las necesidades que se han agudizado por cuenta de la crisis.

Otro de los sectores que tendría un presupuesto relevante en 2021 sería el de Defensa, con \$34,5 billones. Sin embargo, esto significaría una reducción de 2,2% frente a 2020.

El Ministerio de Trabajo y sus entidades adscritas tendrían un

leve aumento de recursos, pasando de \$31,5 billones en 2020 a \$31,7 billones el próximo año.

El Ministerio de Hacienda, que se encuentra en quinto lugar entre los de más recursos, sin embargo tendría una reducción de 20% en 2021, con un monto total de \$12,6 billones.

Luego, se ubica el sector del Transporte, con un presupuesto de \$10,3 billones, lo que representa un incremento de 25%, pues para 2020 la suma aprobada fue de \$8,2 billones.

En las entidades que administran los programas sociales habría una disminución de 26%, pasando de tener \$12,6 billones a \$9,2 billones. Y para

la Rama Judicial se haría una reducción de 5%, hasta tener un presupuesto de \$4,6 billones el próximo año.

El Ministerio de Vivienda tendría un incremento de \$3,5 billones, pasando de manejar \$4,3 billones este año a \$4,4 billones el siguiente, mientras que la Fiscalía General de la Nación tendría una reducción de 1,9% en su presupuesto, y pasaría a tener \$4 billones para su funcionamiento en 2021.

Por otro lado, el Ministerio de Minas y Energía vería un recorte presupuestal de 32%, siendo uno de los más apretados. Por lo que manejaría \$2,6 billones el próximo año.

ENERGÍA. SE LLEGARÍA A 122 EQUIPOS EN OPERACIÓN

La actividad de los taladros petroleros caería 12% este año

BOGOTÁ

La Cámara Colombiana de Bienes y Servicios Petroleros (*Campepetrol*) estima que la actividad de taladros para 2020 se podría reducir a 122 equipos, lo que se traduciría en una caída de 12% frente a los 139 que se reportaron al cierre del año pasado.

En rueda de prensa virtual, el presidente del gremio, **Germán Espinosa**, advirtió que si bien aún no hay datos exactos sobre el

impacto que tendría la crisis de precios internacionales del crudo y la emergencia del Covid-19, este año se podrían reducir las inversiones, así como la exploración de nuevos pozos en el país.

Bajo el panorama actual de esta coyuntura, añadieron que ya hay varias estimaciones en las que se calcula que el precio del Brent podría subir máximo hasta US\$50 por barril este año. Por eso, se advirtió que en el



Germán Espinosa, presidente de Campepetrol, detalló que en el escenario más crítico la producción de crudo estaría en 786.000 barriles.

punto más crítico, la producción de crudo caería hasta 786.000 barriles diarios, mientras que en un escenario moderado sería de 810.000 barriles.

Entre las afectaciones que se podrían generar de la situación, advirtió *Campepetrol*, estarían los

recortes en los planes de inversión de las empresas, así como una menor contratación y una reducida actividad en los campos.

“En el segundo y tercer trimestre de 2020 la actividad del sector se vería realmente afectada”, advirtió *Campepetrol*.

139

TALADROS ESTUVIERON OPERANDO, EN PROMEDIO, EN 2019, SEGÚN LOS CÁLCULOS OFICIALES DE CAMPEPETROL.

El gremio añadió que otro de los rubros que se verá afectado será la inversión extranjera directa, en especial en la primera mitad del año. “Habrá condiciones externas desfavorables, aversión al riesgo y posible fuga de capitales”, explicaron, a lo que se agregó que dependiendo del escenario de precios del crudo, la TRM podría ubicarse entre \$3,900 y \$4,300 por dólar. Esto haría que con los niveles actuales no se pudiera lograr un equilibrio para generar ganancias.

KEVIN STEVEN BOHÓRQUEZ G @KevinBohorquez89